

Aular, Naibel, "Red de Organizaciones Afro-Venezolanas y Parlamento Andino conmemoran 150 años de la abolición de la esclavitud con seminario", *Aporrea*, Venezuela, 26 de marzo de 2004.

Consultado en:

<http://www.aporrea.org/actualidad/n15196.html>

Fecha de consulta: 17/04/2013.

Naibel Aular (Prensa Parlandino.26/03/2004).- El racismo es una de las consecuencias que ha dejado la esclavitud, los medios de comunicación social del país, no son la excepción a la hora de reflejar situaciones de rechazo a los Afro-descendientes. Así lo manifestó el especialista, Jesús García, de la Red Afro-Venezolana, quien recordó que “recientemente un canal de televisión, hizo burla expresa hacia un alto dignatario como lo es Roberto Mugabe. Se podrá tener diferencias con Mugabe, se podrá tener diferencias con el Presidente Hugo Chávez, se podrá tener diferencias con Manuel Cova por nombrar casos muy concretos, pero la lucha política no debe racializarse, y estos canales de televisión han racializado la lucha política con estos mensajes”.

García considera, que después de siglo y medio, la abolición fue incompleta, ya que, a pesar que la ley dio la libertad a los negros esclavizados, la indemnización fue otorgada a los amos, y no a estos seres humanos, a quienes no se les garantizó su inserción social y sus Derechos al Trabajo, la Salud, Educación, Vivienda y participación

El 24 de marzo de 2004 se conmemoraron 150 años del Decreto de la Abolición de la Esclavitud. Para recordar tan insigne fecha, el Parlamento Andino en conjunto con la Red de Organizaciones Afro-Venezolanas realizarán una Sesión Especial, el martes 30 de marzo, en el Auditorio Simón Bolívar en la Sociedad Bolivariana a las 9:00 de la mañana, y un Ciclo de Conferencias en el Salón Panamá a partir de las 02:00 pm, con el objetivo de abordar la realidad actual de los afro-descendientes en nuestra sociedad.

Los Parlamentarios Andinos consideran que es una oportunidad propicia para que los medios de comunicación participen en este debate, debido a que juegan un papel importante a la hora de transmitir valores a los ciudadanos y la lucha contra el racismo y la exclusión

social.

Jesús García aclaró, que este evento no será una fiesta sino una jornada de reflexión profunda de las organizaciones Afro-Venezolanas, en torno a las barreras que después de 150 años han permanecido vigentes. “Es para no desmemorizar las secuelas de la esclavitud, es para decir que aún existe exclusión; racismo; y que aún en las políticas públicas nacionales el tema de los y las afro-descendientes no ha sido tratado, como sí ha sucedido en otros países del área andina, como Colombia, Ecuador y Perú”, país de la Comunidad Andina que abolió la esclavitud ese mismo día.

El Seminario contará con la participación de la Vice-Presidenta del Parlamento Andino, Jhannet Madriz Sotillo, la Parlamentaria Andina y Coordinadora de la Comisión Quinta “De Asuntos Sociales y Desarrollo Humano”, Adela Muñoz de Liendo, la Representante de la UNESCO en Venezuela, Embajadora María Clemencia López, el Viceministro de Educación, Lic. Armando Rojas. El Discurso de Orden estará a cargo del Lic. Oswaldo Bilbao Lobatón, Director Ejecutivo del Centro de Desarrollo Peruano,.

Importantes temas serán tratados en las ponencias preparadas para este evento: La representante de la Pastoral Venezolana, Hna. María Flores hablará de la “Religión y Esclavitud”, La representante del Ministerio de Relaciones Exteriores, Lic. María A. París, expondrá sobre el “Plan de Acción de III Conferencia Contra el Racismo y la Discriminación Racial”. Por su parte la delegada del Ministerio de Educación, Cultura y Deportes, la Prof. Johanma Paredes expondrá sobre “Educación y Reconocimiento a la Afrovenezolalidad”.

Asimismo, el Lic. Hugo Guzmán ofrecerá un Foro sobre el “Racismo y Marco Jurídico para su Erradicación”, y se cerrará este acto con la “Declaración del Parlamento Andino, Capítulo Venezuela” con motivo de la Conmemoración de los 150 años de la Abolición de la Esclavitud en el país y la exclusión social de los afro-descendientes.